

PERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año V

REDACCION
UNION, 17, ENTRESUELO
ADMINISTRACION
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Martes 13 Agosto 1907

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio, en el resto de España, CINCO pesetas trimestre. Número suelto 10 céntimos. Anuncios, comunicados y esquelas mor, norias á precios convencionales. La correspondencia al director. No se devuelven los originales.

N.º 1356



Representante en Tarragona
Fernando de Castellarnau, Rambla S. Juan, 46, 4

La verdad sin exageraciones

Se ha dado por algunos periódicos más importancia de la que realmente tienen á ciertos asertos de «Le Journal», de París, relativos á la acción combinada de España y Francia en Marruecos.

Los juicios y las apreciaciones que formula «Le Journal» podrán responder, y responderán, sin duda, al pensamiento de una parte de la opinión francesa; pero seguramente no reflejan la actitud de la mayoría de esa opinión, y mucho menos la del Gabinete de París.

Además se exagera, en nuestro concepto, el alcance de los asertos del periódico parisien, como exageraría el que en Francia interpretase el lenguaje de algunos diarios madrileños como prueba de que España se resista á cumplir los compromisos que tiene contraídos.

«El desembarco de las tropas francesas y españolas—dice—no se ha dirigido contra el Sultán. Tiene por objeto afirmar y consolidar su autoridad. Esta operación se halla conforme con el espíritu y con la letra del acta de Algeciras.

Este carácter—añade—se acentúa todavía más por la cooperación de las fuerzas francesas y españolas. El cañonero «Don Alvaro de Bazán» (Don «Bazán») escribe «Le Temps» no pudo, naturalmente, suministrar un contingente de desembarco, tan numeroso como el de los dos cruceros franceses, pues lo envió á tierra más que unos 30 hombres. El Gobierno español, consciente de la gravedad de la situación, no piensa en manera alguna sustraerse á las obligaciones que le imponen el acta de Algeciras y el asesinato de sus naturales. No obstante las protestas de la Prensa de oposición, marcha de perfecto acuerdo con el Gobierno francés, y la opinión pública aprueba su conducta.

Por último concretando aún más su pensamiento, escribe: «La intención del Gobierno francés es, por una parte, mantener y respetar la autoridad del Sultán y la integridad de su imperio, y por la otra, garantizar el orden, la seguridad de sus nacionales y la libertad de las transacciones.»

LO DE MARRUECOS

Relato de un testigo

Dicen de Las Palmas que ha llegado al puerto de La Luz, el vapor «Rosario», procedente de Marruecos, del cual ha desembarcado un pasajero, Isidro Rodríguez Marin, que ha sido testigo presencial, desde los primeros momentos, de los sangrientos sucesos ocurridos en Casablanca.

Isidro Rodríguez embarcó el viernes de la semana anterior en calidad de práctico á bordo del «Don Alvaro de Bazán», llegando á Casablanca á las ocho de la noche.

El lunes, á las nueve de la mañana, el comandante del crucero francés «Gallíe», llegando la tarde anterior, recibió, por medio de banderas, de la gravedad de la situación, por cuyo motivo desembarcaron setenta hombres al mando de un oficial, con objeto de proteger el Consulado de su nación, en el que habianse refugiado muchos europeos.

Al regresar á bordo los botes que efectuaron el desembarco, fueron protegidos por los moros, que hicieron gravemente á dos tripulantes.

Al mismo tiempo, desde la población se hacia nutrido fuego contra las tropas de desembarco.

El comandante del «Alvaro de Bazán» telegrafió al consúl de España ofreciéndole más refuerzos.

El capitán del buque ordenó que desembarcara una compañía y que se dirigiese á la puerta de la plaza, obligando á abrirla ó derribándola si fuera preciso.

Al desembarcar las fuerzas españolas se les unieron algunos hombres de la marinería francesa, y unidos se dirigieron á la población.

Al llegar cerca de la puerta se les presentó el bajá de la plaza, y les ofreció las llaves.

El capitán español aceptó el ofrecimiento del bajá que fué hecho entre vivas y protestas de amor á España, pero al abrir la puerta los moros apostados detrás de ella, hicieron una descarga y se dispusieron al ataque.

Indignado el capitán dió muerte al bajá de un sablazo á la par que daba la voz de fuego.

El combate se generalizó entonces, y tras grandes esfuerzos las tropas españolas llegaron al consulado español, durandose el fuego desde las diez de la mañana hasta las doce de la noche.

Apenas llegaron las fuerzas al Consulado el consúl de España comunicó lo que pasaba al comandante del «Alvaro de Bazán», el cual ordenó el bombardeo que dió por resultado que los moros sufrían grandes bajas.

Á las tres de la tarde del lunes llegaron dos buques franceses.

El comandante del «Alvaro de Bazán» se puso en comunicación con el consúl de España para organizar una exploración por los alrededores de la plaza, lo que no se hizo por contar solamente con 250 hombres, mientras que los moros constituían un verdadero cuerpo de ejército.

Por la noche se hizo uso constante de los reflectores y dispararon varias veces los cañones de tiro rápido del expresado buque español.

Dos ricos comerciantes de Casablanca cuentan los sucesos refiriéndolos del siguiente modo:

«Cuando ocurrieron los sucesos, todos los europeos nos dirigimos á los consulados, abandonando nuestras casas.»

En el consulado español nos refugiáramos 35 hombres y 200 mujeres y niños.

Una vez dentro del consulado, organizamos la vigilancia, después de ver las armas con

que contábamos que eran siete fusiles y cinco escopetas.

Las municiones fueron escasas y los comestibles se reducían á unos cuantos cestos de pan, teniendo por toda bebida el agua del pozo.

Una vez cerrados dentro del consulado y después de haber llegado las fuerzas españolas, organizamos el servicio de centinelas, ocupando las ventanas los que teníamos fusiles juntamente con las tropas españolas.

Las mujeres y los niños fueron encerrados en las habitaciones interiores.

Poco después de media noche oímos gritos y voces de auxilio que nos dieron á entender que algo muy grave pasaba en la plaza.

Así fué, en efecto, los «kabileños» habian amenazado el asalto al barrio judío.

Alguien inició la idea de salir, pero en vista de la escasa fuerza de que disponíamos se desistió, pues no dudamos que no habian de tardar en intentar el asalto al consulado.

Durante la noche, desde las ventanas vimos entre las tinieblas correr varios moros llevando sobre las espaldas los objetos de que se habian apoderado en las casas abandonadas.

Al amanecer del día siguiente, por las calles inmediatas al consulado oyóse gran vocerío y de todas las boca-calles salieron grupos de moros que vociferando se dirigieron en tropel hacia la puerta del consulado que intentaron derribar de todas maneras.

Nuestra consigna era la de economizar municiones, por lo que nos abstinimos de hacer fuego hasta que los moros estuvieron muy cerca de nuestras ventanas.

El fuego fué por descargas, pero sin prodigarlas, siendo esto suficiente para que los moros se retirasen; dejando un montón de cadáveres y de heridos.

Sin duda debieron unirse otras fuerzas á los kabileños, después de rechazados, pues no tardaron mucho en dar el segundo asalto, siendo los asaltantes en mayor número que en el primero.

El fuego se generalizó de tal forma que una verdadera lluvia de balas se cruzaba entre ambas partes.

Las balas de los moros hacían á pedruzcos las ventanas y causaban desperfectos en el edificio.

De pronto gritaron desde arriba: ¡Una bajá! Subimos varios, así supimos que habian caído.

Un cabo de mar, en el momento de inclinarse á la calle buscando blanco, habia recibido un balazo en el pecho.

Algunas mujeres le curaron.

El médico del Consulado dijo que su estado era grave.

La desgracia centuplicó nuestra ira.

Los que no tenían armas cargaban las escopetas de los paisanos.

Otros arrojaban piedras que arrancaban de patios y cornisas.

Varias mujeres se batían también también á nuestro lado.

El peligro centuplicaba los ánimos y nadie tenía miedo.

Las bajas enemigas hicieron nuevas bajas en nuestras filas.

Dos marineros resultaron heridos y hubo necesidad de curarlos y atenderlos, pero los heridos no se conformaban con su inercia, y saltando del lecho reclamaron sus armas y continuaron batiéndose en los puestos de más peligro.

Amaneció con el suelo cubierto de cadáveres.

De pronto vimos que la morisma que invadía la calle, se arremolinaba; era que los barcos cubrían de granadas las calles de Casablanca.

Eran los marineros del «Don Alvaro de Bazán», que desembarcaban en la calle con ametralladoras, barriendo á los moros.

En un abrir y cerrar de ojos nos juntamos. Las ametralladoras fueron emplazadas en

la azotea, y sirvieron maravillosamente á nuestra defensa.

Los heridos que traían los marineros fueron debidamente atendidos.

Un español fué muerto y su cadáver quemado en una hoguera, casi á nuestra vista.

En aquella terrible mañana murió el cabo de mar, herido en la azotea.

Llamábase Vicente Pisco.

Adas, once los moros repitieron el ataque. Nuestros medios de defensa se habian acrecentado, y después de varias tentativas, en que sufrieron muchas bajas, tuvieron que desistir los moros de tomar el consulado por asalto.

Por la tarde las tropas desembarcadas de los barcos franceses ocuparon la ciudad.

Desde ayer por la mañana que estamos en el consulado no hemos podido dormir; y nos hemos alimentado solamente con pan y agua.

Marineros y paisanos se han portado con valor.

Aspecto de Casablanca

Interesante es el relato que acabamos de transmitir, pero quizás lo es más el que remitido desde Casablanca el corresponsal que ha enviado allí «Correspondencia de España», y cuyo relato ha venido por cable desde Tánger.

Habla primeramente el corresponsal de sus dificultades para desembarcar, pues el jefe de la escuadra francesa no queria permitirnoslo.

Sin embargo desembarcó en Casablanca.

Encontró la ciudad casi desierta, y su plaza militarmente por tropas francesas y españolas.

El bombardeo la ha destruido casi por completo; sólo se han librado de la ruina los edificios de los consulados y sus alrededores.

La morisma no respetó nada; lo saqueó, quemó y robó todo.

Las calles se ven llenas de trigo y cebada que la morisma sacó de los almacenes; está parciado por la vía por el sólo placer de destruir.

A todos estos desastres se añade el espectáculo de centenares de cadáveres hacinados en las calles de la población.

Por algunas de ellas es imposible transitar á causa del hedor que despiden.

Aumenta el repugnante cuadro ver acudir perros para cebarse en los cadáveres.

Procuré informarme de la cifra aproximada de bajas de los moros, y según me han dicho pagan de 500 los kabileños muertos dentro del recinto de la población.

En la plaza, donde fueron acorralados y ametrallados, el número de cadáveres habrá sido mayor.

Al pasar por la plaza vi infinitos de cadáveres muertos; me han dicho que pertenecian á los jinetes moros que intentaron oponerse al desembarco.

La putrefacción de tantos cuerpos muertos de hombres y bestias, hace temer que se desarrolle una epidemia.

El general Drude, de acuerdo con el bajá, ha dictado energicas medidas para sanear la población.

Centenares de judios y moros limpiaron de cadáveres las calles transportando a aquellos á la playa en carros y quemándolos en grandes hogueras.

Muchos judios y moros ocupados en este trabajo, caen desmayados por no poder resistir el espantoso hedor.

En la población no ha quedado nada: ni pan.

Hace cinco dias que la población judia y los moros de los arrabales no tienen que comer.

Han muerto de hambre muchas personas, y entre ellas algunos comerciantes ricos que en los sucesos del lunes y martes perdieron cuanto poseian.

Cualquier comestible, por insignificante que sea, cuesta un sentido.

Un pan de munición cuesta cinco duros, un par de huevos, dos, y un vaso de agua, uno. Muchos moros pobres escapan al campo, más que por su odio á los cristianos, por hambre.

He visto en mi paseo por la ciudad, á muchos infelices que resolvían los montones de basura para ver si encontraban algo que comer.

Llegó un barco con víveres.

Al cundir por la ciudad la noticia del arribo de ese buque acudieron á la playa infinidad de judíos, palidos, medio desnudos, que se apilaban en la orilla, esperando el desembarco para que les dieran de comer.

La comisión israelita tangerina, temiendo el saqueo de los víveres que llevaba, pidió á los franceses que le facilitasen tropas para vigilar el reparto de provisiones.

Cuando llegó á la playa la primera chalupa, desarrollóse una escena muy emocionante.

La primera lancha iba cargada de pan. Infinidad de judíos y moros se metieron en el mar y, rodeada de ellos, la lancha llegó á tierra.

El reparto de víveres se efectuó en un abrir y cerrar de ojos. Golpeábanse los socorridos para poder cojer un pan antes que los demás.

Los barcos que se hallaban en el puerto eran los cruceros «Gloire Duguedon y Cassini» y el transporte «Niye, más el cañonero español «Alvaro de Bazán».

Diez buques mercantes que se hallaban en el puerto cuando se iniciaron los sucesos, fueron obligados á detenerse, y en ellos se han refugiado millares de habitantes de Casablanca que huyeron de la plaza para librarse del bombardeo.

Los demás buques de la escuadra francesa se hallan distribuidos por los demás puntos de la costa para garantizar la seguridad de los europeos.

El almirante francés tiene su pabellón en el crucero «Gloire».

Las tropas francesas desembarcadas las componen en un batallón de la legión extranjera; otro de tiradores armelinos con contingente completo, un escuadrón de cazadores y otro de spahis.

Además de ingenieros, una batería de artillería de montaña y una sección de Sanidad militar.

El total de las fuerzas desembarcadas asciende á 5.000 hombres sin contar los marineros de la escuadra.

Ha tomado el mando de la plaza el comandante Nangin, jefe de la policía de Tanger.

Las tropas francesas acampan á tres kilómetros de la plaza.

Las avanzadas sostienen frecuentes combates.

En los combates sostenidos entre los moros y las avanzadas, éstas llegaron á los aduares de las kábilas cercanas que fueron abandonadas por los moros.

Los franceses incendiaron los referidos aduares.

Ayer por la tarde numerosos kabilenos atacaron el campamento francés, iniciándose con tal motivo un vivo tiroteo.

Los moros se retiraron por fin, dejando algunos muertos.

Los franceses tuvieron un muerto y varios heridos graves.

Por la noche se reanudó el combate, durante el fuego con intermitencias hasta el amanecer.

Los marinos españoles continúan escoltando el consulado y no han salido de la población; por lo tanto no han vuelto á batirse.

En el consulado de España hay cuatro heridos.

Dos de ellos pertenecen á la dotación del «Alvaro de Bazán» y los otros dos son paisanos.

Los cuatro están heridos á consecuencia del asedio que sufrió el consulado español.

Todos los heridos lo están graves, aún más que por sus heridas, por la falta de aire puro, pues la plaza despidió emanaciones pestilentes.

Toda la colonia española alaba el comportamiento de los marinos del «Alvaro de Bazán», merced á los cuales han logrado salvarse.

El consulado francés se halla convertido en hospital de sangre.

Hay diecinueve heridos; todos ellos franceses.

Estos han tenido tres muertos en los diversos combates sostenidos con la morisma, no habiendo sufrido bajas más grandes, gracias á la eficaz protección de los barcos de la escuadra.

El bajá de la plaza ha perdido toda su autoridad y prestigio entre los moros.

Dice que no tiene culpa de nada de lo ocurrido, y ha declinado su mando en las autoridades francesas.

Al ocurrir los sucesos, el bajá disponía de algunos askaris, pero éstos huyeron con armas y municiones y se incorporaron á los kabilenos, viéndose mezclados con éstos en el asalto á la plaza.

El bajá, entonces, dando muestras de gran desesperación, se dirigió al Consulado francés y declinó toda responsabilidad.

Durante muchas horas la población ha estado en poder de los invasores.

Cuando llegaron las fuerzas al Consulado, los refugiados carecían casi de municiones.

Aunque algunos corresponsales han probado salir á las afueras, las tropas francesas les han cerrado el paso y les han hecho volver á la población.

De cuando en cuando las avanzadas francesas se ven hostilizadas por grupos de moros á caballo que, después de hacer una descarga huyen al galope.

Se han unido á las kábilas cercanas á Casablanca, la de Uxda y otras.

Los santones recorren los aduares predicando la guerra santa.

En el suelo de la plaza y afueras se abren grandes boquetes producidos por las granadas de los buques.

La tierra está movida por muchas partes, y se encuentran algunas granadas sin estallar.

El trecho comprendido entre la población y el campamento francés, donde los moros se hicieron fuertes, ofrece un aspecto terrible, viéndose gran número de hombres y caballos muertos en estado de verdadera descomposición.

En la plaza sigue imperando el pillaje y el robo.

Cuadrillas enteras de judíos recorren las casas abandonadas por los europeos, apoderándose de cuanto encuentran.

Igual hacen algunos de los moros que permanecen en la plaza.

El comandante de la plaza ha publicado un bando en el que se amenaza con ser pasados por las armas los que sean sorprendidos robando.

Una patrulla francesa encontró una cuadrilla, compuesta de doce moros, robando en casa de un europeo.

En seguida fueron fusilados, para escarmiento de los demás.

Esto ha causado gran sensación entre los moros y judíos.

En vista de la escasez de comestibles que hay en la plaza para abastecer al vecindario, se han pedido á Tanger víveres con toda urgencia.

Esta tarde era esperado un vapor mercante con cuarenta toneladas de provisiones.

Créese que con su llegada bajarán los precios extraordinarios que los víveres alcanzan.

Ataque á Tanger

Despachos de Tanger comunican que hoy, á las tres de la mañana, fué atacada la población por los moros.

Las autoridades militares hallábanse reunidas en consejo, y adoptaron inmediatamente las oportunas medidas de defensa.

Los cañonazos de los cruceros que se hallaban en el puerto despertaron á los paisanos, que se echaron á la calle.

Inmediatamente se repartieron armas á los europeos que, juntos con la guarnición, rechazaron el ataque.

Esto se consiguió después de una reñida lucha, pues los moros atacaron por tres puntos distintos con verdadera fiera y en inmenso número.

Los barcos franceses iluminaron el campo con sus reflectores permitiendo á las tropas fijar la puntería.

Los cañones de los buques de guerra empezaron entonces á lanzar granadas sobre los asaltantes, barriendo sus filas.

Las tropas salieron á las afueras de la ciudad, donde sostuvieron, hasta las cuatro de la mañana, un nutrido tiroteo.

Los barcos de guerra desembarcaron tropas con ametralladoras que salieron á reforzar las líneas de defensa.

El pánico en la población fué enorme.

Los judíos enterraban sus caudales, y los

europeos se refugiaban en los consulados convertidos en verdaderas fortalezas.

La situación es muy grave.

Al amanecer terminó el ataque que dieron á la ciudad los kabilenos.

Los moros, en su ataque, llegaron cerca de las murallas viejas.

Jamás se habían acercado tanto en las comisiones ocurridas otras veces entre ellos y los askaris.

Locales y provinciales

Transcribimos de nuestro estimado colega «El Tiempo» de Tortosa:

«Podemos asegurar á nuestros lectores que nuestros distinguidos amigos los dignos diputados por los distritos de Tortosa y Roquetes, respectivamente, D. Adolfo Navarrete y D. Agustín Querol gestionan con el mayor celo y actividad, que no tenga efecto la proyectada reconcentración en Aranjuez de las comisiones liquidadoras de las Intendencias Militares de Cuba y Filipinas. Nuestros representantes abrigán las más fundadas esperanzas en que este asunto se resuelva satisfactoriamente para los intereses de esta localidad, que de llevarse á cabo el traslado sufriría perjuicios morales y materiales de consideración, sin que el Estado obtuviese beneficio positivo por los gastos que originaría el transporte y la consiguiente paralización de los trabajos por el trasiego de la documentación y acondicionamiento de los locales que ocuparan estos organismos liquidadores en el real sitio.»

Se nos dice que el domingo último se estuvo cazando descaradamente en la partida denominada San Pedro de este término municipal y que raro es el día que no se cometan infracciones de la ley de caza.

Llamamos sobre ello la atención del Sr. Gobernador civil de esta provincia y esperamos que dictará severas órdenes encaminadas á reprimir tales demasías.

Ayer á las cinco de la tarde fué conducido a la última morada el cadáver del respetable señor D. Joaquín Bertrán fallecido el día anterior víctima de rápida enfermedad.

A la doliente familia transmitimos nuestro sentido pésame, deseándole la resignación necesaria para sobrellevar tan rudo golpe.

Al objeto de pasar la temporada veraniega en las posesiones de nuestro particular amigo, ilustrado notario de esta ciudad D. Mariano Albiñana, enclavadas en el término municipal de Villalonga, llegaron anteayer al nombrado pueblo, la bellísima y simpática señorita Pilar Albiñana acompañada de su hermano y también amigo nuestro don Francisco, hijos del inteligente arquitecto municipal de Zaragoza.

Al darles nuestra bienvenida, les deseamos una muy grata estancia en tan ameno sitio, dirigiéndoles un atento y afectuoso saludo.

Todas las noches se ve concurridísimo el Cinematógrafo Moderno, siendo muy aplaudidos la tiple concertista María Carreras y el baritono señor Rivera que en las sesiones de hoy cantarán:

«Duo «Para casa de los padres», «El cuñado de Rosa» y el aria de «Bohemios».

Además se exhibirán las siguientes cintas:

El traje según las épocas. Excursión á las islas Maderas. Falso Mendigo.

Pepa va de paseo. Catarata de Vitoria.

Al retirarse del trabajo el sábado último por la tarde, dos obreros que trabajan en el taller del Sr. Mallorqui, de Reus, vinieron á las manos resultando uno de ellos herido en un brazo.

La herida fué hecha con arma blanca y carece de importancia.

Dase como seguro que en la próxima semana, se inaugurará la línea telefónica entre Tortosa y Amposta.

Adelantan con rapidez los trabajos de reparación del local que debe ocupar el «Atletic Club Ciclista».

Podemos asegurar que para el día 19 fiesta de San Magín, podrá visitarse dicho local.

Hemos recibido un atento B. L. M. del señor Gobernador civil de esta provincia en que se apresura á manifestarnos, para que no se difunda el error, que según le participan del Ministerio de la Gobernación no se ha confirmado oficialmente el ataque de las kábilas rebeldes á Tanger, no obstante las noticias publicadas en este sentido por algunos periódicos.

El domingo, á las nueve de la noche, un ciclista que bajaba á escape por el paseo de San Antonio, no pudo dominar la máquina, yendo á chocar contra la pared de la escalera de la iglesia de Santa Clara.

El ciclista recibió heridas de consideración en la cabeza, siendo recogido y trasladado á la farmacia del hospital por varios vecinos.

Las importantísimas reformas que se vienen practicando especialmente en la preferencia del cinematógrafo «Las Novedades», que será instalada en la planta baja de dicho centro de reunión, hace que se hayan suspendido las funciones que venían celebrándose diariamente, las que volverán á reanudarse el sábado próximo.

Otras mejoras de mayor importancia tratan de introducir los propietarios del referido cinematógrafo, en no lejano tiempo, que han de merecer los plácemes del público en general.

Por la policía fueron ayer expulsados de esta ciudad cinco sujetos forasteros é inuocentados.

El baile de «Los Felius» celebrado anteayer en el Centre Catalá resultó extraordinariamente concurrido y animado.

Cortamos de un colega reusense: «Adelantaré ayer mañana, el tren que sale de esta ciudad para Salou á las 8:20 al trayecto comprendido entre la primera casilla y Masalbo; rompióse uno de los fuelles de un vagón de carga que llevaba, lo cual fué causa de que descarrilasen algunos coches de pasajeros.»

El accidente no tuvo afortunadamente las fatales consecuencias que de momento eran de temer, pues sólo resultó herido un niño en la frente ligeramente y otro con contusiones también de poca importancia en un brazo.

En seguida acudieron al lugar del suceso los vecinos de esta ciudad que se encuentran veraneando en las casas de campo allí contiguas, quienes prodigaron á los viajeros los auxilios necesarios pues algunos de ellos se habían desmayado á consecuencia del susto.

El vagón deteriorado fué separado de la vía y el tren regresó á esta ciudad conduciendo á los viajeros del tren ascendente que debía cruzar en Masalbo.

Tenemos inmejorables antecedentes de que será un verdadero éxito la venida a esta capital de la cobia ampurdanesa «Lira Olotina» para las próximas fiestas de San Magín, pues además del entusiasmo que ha despertado en esta capital entre todos los amantes de la música y de la típica sardana, sabemos que de los pueblos vecinos acudirá un buen contingente de forasteros deseosos de disfrutar de tan armonioso y culto atractivo.

Las listas de la suscripción abierta para sufragar los gastos que ocasione la venida de la mencionada cobia, se van llenando cada día más y próximamente, rogados por la comisión encargada de recoger los fondos, publicaremos nota de las cantidades.

El sábado último, a las once y media de la mañana, tuvo lugar en los bajos del edificio que ocupa la Delegación de Hacienda de la provincia la venta en pública subasta de varios efectos pertenecientes a la aprehensión efectuada por el cuerpo de Carabineros en San Carlos de la Rápita el día 21 de Julio último.

El resultado de la subasta fué el siguiente: Se adjudicó, el primer lote, un mulo, a don Cristóbal Rivera Nabau, por 251 pesetas.

El segundo lote, un caballo, á D. Jaime Condon Blasi, por 160 pesetas.

Los lotes tercero, cuarto y quinto, guarniciones de las caballerías y dos carros, al primer teniente de carabineros de esta Comandancia D. Benito Fernández, por 30, 75 y 100 pesetas, respectivamente.

El sexto lote, prendas de vestir y 2 relojes, á D. Emilio Domingo Luis, por nueve pesetas.

El acto fué presenciado por numeroso público.

Si se reúne número suficiente de señores vocales, hoy celebrará sesión ordinaria la Comisión provincial.

Por el rector de esta Universidad se han hecho los siguientes nombramientos de maestros para esta provincia:

D. Vicente Cercós García, para Riudoms; D. Faustino C. del Palacio, para Regués (Tortosa); D. Juan Badia Teixidó, para Vilafra; D. Isidro Cabré Icart, para Salomó; D. Mateo Barceló Vila, para Pradit; D. Francisco Figueras Fernández, para Prat de Compte; don Juan Soler Tamarit, para Montagut (Querol); D.ª Adelina Casas Xurbas, para Guardia del Prat; D.ª Julia Prades Segura, para Lléca; doña Josefa Vila Piqué, para Capafons, y D.ª Josefa Pavia Torres, para Las Piles.

Se hallan vacantes las plazas de depositario de fondos municipales y la de inspector de carnes del pueblo de Aldover.

Los aspirantes á las mismas, podrán dirigir sus instancias á la secretaría de aquel Ayuntamiento durante el plazo de quince días.

Durante la tormenta que descargó en la noche del pasado viernes, sobre el pueblo de Cambrils y su término, cayó una exhalación en una masía, produciendo la muerte instantáneamente a una mujer.

A las cinco de la tarde del sábado último, se celebró en la iglesia parroquial de San Francisco, el bautizo del hijo primogénito de nuestro querido amigo particular, D. Sebastián Rascón Rubio, Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos.

Fueron padrinos del niño sus abuelos paternos D. Sebastián Rascón, Coronel de Artillería retirado y D.ª Luisa Rubio, imponiéndosela los nombres de Sebastián Luis.

Entre los numerosos invitados al acto figuraban las distinguidas familias de Corsini, Alonso Soriano, Gemonal, Gomez y otras, las cuales fueron obsequiadas con un espléndido, variado y exquisito lunch.

Reiteramos á los Sres. de Rascón nuestra enhorabuena y deseamos á su tierno hijo ilimitadas venturas.

El último número del Boletín del colegio de Médicos de esta provincia inserta el siguiente sumario:

Sección Oficial: Secretaria.—Convocatoria. Elecciones.—Jurado profesional y Junta general extraordinaria.—Sueroterapia en Ophthalmología, por don José Porta.—Lo que debían ser las Juntas generales, por el Dr. Esteban Llovet.—Sección de Noticias.—Notas de Teoría.

Por desavenencias entre las Autoridades y los feriantes, este año no se ha efectuado la feria que anualmente se celebraba en el pueblo de Riudoms.

La Tesorería de Hacienda de esta provincia ha señalado para hoy los libramientos de pago siguientes:

- D. Salvador Moran, 266'66 pesetas.
D. Jaime Llorens, 98'98.
Casa Beneficencia de Valls, 231'35.
Casa Beneficencia de Reus, 2.108'55.
D. Augusto Roselló, 132'22.
D. Rafael Robles, 54'34.

Boletín Oficial

Gobierno de la provincia.—Se dá publicidad á una comunicación del Ilustrísimo Sr. Director general de Administración, referente á un recurso de alzada interpuesto por D. Pedro Monné vecino de Reus.

Minas.—Ha sido aprobado el expediente de la mina denominada «Maria Dolores», sita en término municipal de Botarell.

Delegación de Hacienda.—Se hace público haber tomado posesión del cargo de Delegado de Hacienda en esta provincia D. Ricardo Ballester.

Instituto Geográfico y Estadístico.—Nacimientos y defunciones clasificadas por sus causas, ocurridas en esta capital durante el mes de Julio último.

Dirección general de Contribuciones, Impuestos y Rentas.—La Sección facultativa de Montes pública un pliego general de reglas facultativas.

Relación de los productos incluidos en el Plan de aprovechamientos aprobado por R. O. de 25 de Junio último.

Escuela especial de Veterinaria de Zaragoza.—Convocatoria para exámenes de enseñanza no oficial y de Ingreso.

Ayuntamientos.—Los de Segant y Aldover, anuncian servicios.

Montes.—Plan de aprovechamientos para el año forestal de 1907-1908 relativo á los montes públicos de la provincia de Tarragona.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Stos. Casiano ob. y Máximo. SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Calixto y Eusebio pbro.

CORTE DE MARÍA

Hoy se ha-e la visita á Ntra Sra. de la Providencia en San Francisco.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia de la Beneficencia. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de cuatro y cinco á ocho se cantará el serafico Trisagio, practicándose á continuación los piadosos ejercicios del Octavario á Jesús Sacramentado, terminará con la bendición y reserva.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIDOS.— Ramón Alasá Sardá, Esteban Solá Vidal. Antonio Braña Solánez.

FALLECIDOS.— Joaquín Bertran Revoltós, Armañá 2, (54 años); Luis Barrera Bofarull, Merced 17, (53 años).

MATRIMONIOS.— Juan Trillas Llausá con Francisca Llausá Ballestá.

Sección comercial

Movimiento del puerto

De Bergen y Valencia v. noruego Seibald, de 753 ts., c. Olsen con bacalao, consignado á los Sres. Boada hermanos.

De San Carlos J. Teresa, de 30 ts., c. Alberich, con sal, consignado á D. Juan Mallol.

Ninguna.

ENTRADAS AYER
De San Carlos I. Alfreda, de 65 t., c. Garcia, con sal, consignado á D. Juan Mallol.
De Vinarez J. Serafin, de 55 ts., c. Vazquez, con efectos, consignado á la Sra. Vda. é hijos de José M.ª Ricomá.

DESPACHADAS
Para Avilés y esc., v. Adela Roca, tránsito.

Bolsa de Madrid

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like 5 por 100 interior contado, 4 por 100 idem fin mes, etc.

Bolsa de Barcelona

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like CAMBIOS EXTRANJEROS, Londres á 90 días fecha, etc.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like 4 por 100 interior contado, Duda amortizable fin mes, etc.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like Ferrocarril Norte especiales, San Juan Abadeas, etc.

ACCIONES FIN MES

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like Banco Hispano Colonial, Sociedad Catalana General de Crédito, etc.

Sección telegráfica

Madrid, 12.

El señor Ferrándiz

El ministro de Marina ha manifestado que las noticias que se reciben de Marruecos acusan tranquilidad.

Ha afirmado que nada se ha acordado acerca del envío de fuerzas y que el crucero «Numancia» llegará mañana á Cádiz y que no embarcará allí tropas para Marruecos.

El ministro de Marina ha recibido hoy un mensaje de gratitud de los obreros de la Maestranza de Cartagena, por haber dado facilidades á fin de que continuaran los tsabajos en aquel arsenal.

Allende Salazar

San Sebastian.—El ministro de jornada subió á Miramar esta mañana, á la hora de costumbre y despachó con el Rey informándole de las noticias recibidas de Marruecos, en las que no hay nada nuevo.

Ha dicho el ministro a los periodistas que sigue la tranquilidad en Marruecos.

El Sr. Allende Salazar ha recibido una comunicación del comandante del crucero francés «Galíée» elogiando el bravo comportamiento de los marinos españoles en Casablanca.

Bolsin

Después cierre, corro última hora: Interior fin mes, 80'10. Id. próximo, 00'00.

Acclones Norte, 61'35. Alicante, 85'30. Oranses, 00'00. Colonia, 00'00. Bolsin Madrid, 12. Interior fin mes, 80'10. Interior próximo, 00'00. Francos 14'05. Libras, 28'71. Empréstito nuevo, 101'95. Bolsin Paris, 12. Exterior español, 91'20. Acclones Norte, 259'00. Alicante, 359'00. Renta francesa 3 por 100, 94'55. Plata fina, 000'00.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

PARA VENDER

lo está un Colegio de niños situado en un punto céntrico de esta capital por ausentarse sus dueños. Informarán en esta imprenta.

Sucursal Luis Trinchet

CASA FUNDADA EN 1885. Gran Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893. Gran surtido en sombreros y gorras.—Especialidad para el clero.—Birretes para la Magistratura y Facultades.—Teresianas y roses para el Ejército.—Tricornios para la Armada.—Solideo y Bonetes.

Talleres: Calle Sta. Ana 9, Barcelona. 28. Conde Rius, 28.—Tarragona

EMULSION NADAL. Mejor que... milares. Unica con 80 por 100 aceite bacalao todo asimilable. Usando aceite solo, se tolera mal y pierde vias intestinales.

MEDALLA DE PLATA. Jarabe de fosfatos Nadal. Tónico reconstituyente, estimulante. Hipofosfitos cal, estricnina, hierro, manganeso, quinina, sosa, cuasina, neurostina (fosforo orgánico), formiato sosa.—Anemia cerebral, enfermedades medulares, asenia muscular, activa digestión, detiene caducidad orgánica.

MEDALLA DE PLATA. GLIMINA NADAL. Antidiabético infalible de climas de mar. Pedir literatura.—Tarragona

Clinica y Consultorio para las enfermas de la mujer, vias urinarias, cirugía operatoria y partos

BAJO LA DIRECCION DEL DOCTOR RABADÁ. Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA: De 10 á 12 y de 5 á 7. Para obreros, de 7 y media á 8 y media, noche. Para los pobres, gratis los lunes, miércoles y sábados de 12 y media á 1 y media. Rambla de Castelar, 31, prpal.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Agosto saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor

Alfonso XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Agosto saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

Montserrat

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales Cuba e Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Agosto saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

Manuel Calvo

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabana, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá, con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También cargo para Maracaibo, Coro, Carabobo, y Curazao con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 17 de Agosto saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

C. Lopez Lopez

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australis.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

P. de Sasturategui

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. Villaverde

directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo

El día 25 de Septiembre saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

San Francisco

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expenden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques. AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la "Gaceta" de 22 de mismo mes. SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores. Para más informes dirigirse a su agente en Tarragona: D. EMILIO BÓRRAS Plaza de Olózaga, 11.

HUEVOL

FLAN

postre sabrosísimo para SEIS personas
HECHO EN CINCO MINUTOS

Los esencias de HUEVOL son las siguientes: Fresa, piña, limón, vainilla, café, chocolate, almendra, naranja, frambuesa, pistacho.

HELADOS.—Con el FLAN-HUEVOL puede hacerse un helado delicioso de todas las esencias; para ello no hay más que transvasar la crema fría a la máquina heladora.

Precio: 65 CÉNTIMOS CADA CAJITA.—Pídase en ultramarinos.

Al por mayor: **COMPANIA HUEVOL, San Sebastián**

Boletín Religioso

El señor...

Sección oficial

El ministro de...

CALIGIDA PIZA

Extra rápida, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas o callosidades del cutis. Es curioso, no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico por una péseta pueden extraerse muchos callos y durezas.

De venta, farmacia del autor, Plaza del Pí, 68, Barcelona, y principales farmacias y droguerías. Por 50 pésetas en remite por correo y certificado.

BANCO ESPAÑOL DE SEGUROS

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS MÚTUOS Y RENTAS VITALICIAS FUNDADA EN 1902

CAPITAL SOCIAL, 1.000.000 DE PÉSETAS

Seguros vida.—Constitución Rentas vitalicias á los 15 años.—Dotes para los hijos.—Redenciones de quintas.—Seguros incendios y de enfermedades

Director gerente, **D. Augusto Thomasa y Fiol**.—Domicilio social: Valencia, 265, Barcelona

DELEGADO UNICO EN TARRAGONA: **D. PEDRO FERRE, UNION, 38**